

RESPUESTA A DIVERSOS ARTICULOS DE LA REVISTA "VIDA NUEVA" DE MADRID, QUE HA DADO FALSAS ENFORMACIONES SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE CHILE A PARTIR DEL 11 DE SEPTIEMBRE DE 1973.-

I N T R O D U C C I O N

He leído en diversos números de "Vida Nueva", varios artículos referentes a la situación de Chile. El comunismo internacional ha organizado la más formidable campaña de desinformación respecto al cambio de Gobierno en Chile. Es posible que los redactores de "Vida Nueva" hayan recibido falsas informaciones y por eso los artículos publicados están muy lejos de la realidad. Tratándose de un asunto principalmente político, he dudado mucho sobre si contestar o no dichos artículos. Soy completamente contrario a que el clero intervenga en política. Mi condición de chileno, sin embargo, me ha impulsado a esclarecer la verdad. He escrito muchos artículos periodísticos en mi vida y ahora es la primera vez que lo hago sobre un tema relacionado con la política. Es una excepción y lo hago en una apretada síntesis ajustada a la más estricta verdad.

LA VERDAD SOBRE CHILE

Elección de S. Allende

Durante la campaña electoral de 1970, S. Allende hizo al pueblo las más halagadoras promesas, llamadas "las cuarenta medidas". Eran proyectos muy hermosos, destinados a entusiasmar a cualquiera. Las famosas cuarenta medidas quedaron bien pronto en el papel y de ellas no se volvió a hablar al poco tiempo de subir Allende al poder. Solamente un botón para muestra: Se enunció que se iba a detener la inflación y ésta alcanzó entre Agosto de 1972 y julio de 1973 el record mundial del 323%. Esa era la cifra oficial, pero en la práctica fué del 1.000%.

Como Allende no obtuvo la mayoría absoluta, sino el 36,3 por ciento de los votos, debió ser elegido por el Congreso. Siendo el Partido Demócrata Cristiano el mayoritario, de sus votos dependía la elección. Para votar por Allende, los demócratas cristianos le exigieron firmar una serie de garantías, las que él firmó para asegurar su elección. Más tarde confesó al comunista Régis Debrai que las había firmado por táctica. De la palabra y promesa empeñada (él no juraba sino que prometía...) Se olvidó permanentemente.

Industrias y minas.-

Se estatizaron grandes industrias textiles, metalúrgicas y de otras clases. Lo mismo se hizo con los importantes minerales de cobre. En dichas empresas se expulsó a los técnicos que no eran de la Unidad Popular. se introdujeron interventores marxistas, todo se politizó, se persiguió a los opositores, se introdujo la más espantosa indisciplina laboral. Continuamente se paralizaba el trabajo para asistir a asambleas políticas de concientización marxista. Con suma frecuencia se organizaban marchas y concentraciones públicas de los obreros. A dichas concentraciones eran obligados a asistir y las mismas industrias debían pagar subidos gastos de movilización y propaganda.

Bajó la producción en forma alarmante y los productos se hacían cada vez más escasos. Los mismos obreros recibían productos como salario y proliferó el mercado negro principalmente en textiles en cocinas, refrigeradores, televisores, etc. Las pérdidas de las industrias y minas han alcanzado sumas fabulosas.

Reforma Agraria.-

-- La Reforma Agraria iniciada en el gobierno de Alessandri y ampliada en forma significativa en el gobierno de Frei, se aplicaba duran

te el Gobierno de Allende en forma arbitraria y politiquera. No hubo atropello que no se hizo en materia de parcelación de tierras, quitando las reservas contempladas por la ley y arrojando a la calle a personas que lo único que tenían era la reserva legal para poder vivir y alimentar a sus familias. Se descuido grandemente la atención técnica de los campesinos.

Los funcionarios de CORA e INDAP (organismos para realizar la Reforma Agraria) se dedicaron preferentemente a realizar concientización política entre la gente del campo. Disponían de muchos vehículos y medios económicos para este objeto. El resultado de tan incorrecta actitud fué la baja de la producción agrícola, lo que hizo necesario gastar sumas inmensas de divisas para importar productos alimenticios del extranjero.

Era penoso ver en todo Chile, a toda hora, largas colas de sufridas mujeres para obtener un poco de azúcar, un cuarto de litro de aceite, un kilo de harina. Como pastor, yo sufría viendo a la gente formando colas aún durante las frías noches de invierno para ser de los primeros en poder obtener un poco de alimentos para llevar a los hogares. Chile jamás había conocido tan humillante situación. Se formaron las JAP organismos destinados a distribuir los alimentos en forma política.

#### Usurpación de propiedades.-

Era cosa habitual que grupos de obreros o campesinos, instigados por políticos marxistas, se apoderaron de predios agrícolas o urbanos, de fábricas, edificios, casas, colegios, etc. Y nadie estaba seguro de conservar su propiedad. Se dieron muchos casos de familias que debieron salir temporalmente de sus casas y al volver las encontraron ocupadas por personas que se las habían tomado en forma ilegal. Los Carabineros, tenían orden del Gobierno de no actuar de esta manera Chile, un país donde imperaba el orden y la legalidad había vuelto a la barbarie y a que imperaba la "ley de la selva".

#### El siniestro "Plan Z".-

Chile se hizo el lugar ideal para albergar a todos los extremistas extranjeros que quisieran venir. El 11 de septiembre, fecha del movimiento patriótico militar, se encontraban aquí unos 13.000 extranjeros, muchos expulsados de sus países por asesinatos, asaltos secuestros, etc. A ellos se juntaron los extremistas chilenos algunos liberados de las cárceles por delitos comunes, por Allende, quien dijo que se trataba de "jóvenes idealistas". Todos estaban dedicados a formar guerrilleros y a preparar el horrendo y diabólico "Plan Z" que consistía en asesinar a los Oficiales de las Fuerzas Armadas y Carabineros, a políticos de oposición y a muchas otras personas. En este genocidio se contemplaba, también la muerte de esposas e hijos. En todas las ciudades de Chile se han descubierto los planes para tan espantoso crimen.

Es impresionante ver los arsenales de armas modernas rusas, checoslovacas, cubanas, etc., que entraron ocultamente al país. Grandes cajones llegaron desde Cuba destinados a Salvador Allende. Parlamentarios de oposición reclamaron de que esos bultos no habían pasado por Aduana. Allende dijo que eran regalos de obras de arte enviados por Fidel Castro. Eran, en realidad, modernas armas para el oculto arsenal que se descubrió en las diferentes residencias de Allende. Se encontraron armas en fábricas y residencias particulares, todas destinadas a la matanza de chilenos. Se fabricaron cantidades fabulosas de bombas. En las fábricas, en lugar de fabricar útiles para el hogar la industria, se fabricaban armas. Se han descubierto en la residencia de Allende, diversas fotografías en las que aparece recibiendo lecciones de profesores cubanos para manejar metralletas. Todas las armas estaban destinadas para atacar a las Fuerzas Armadas constitucionales y a patriotas chilenos. Cuando se hablaba de guerra civil, Allende sostenía que jamás en su Go

bierno habría tal guerra civil y él estaba totalmente implicado en el siniestro "Plan Z".

Intervención de Fidel Castro y Rusia.- Se han encontrado cartas confidenciales de Castro a su amigo S. Allende en donde se muestra cómo el dictador cubano intervenía en los asuntos internos de Chile. Durante un prolongado mes debimos sop rtar la visita de Castro a Chile.

Muchos personajes ilustres han visitado nuestro país: la reina de Inglaterra, el rey de Bélgica, el Presidente De Gaulle y muchas otras personalidades. Sus gratas visitas duraron tres o cuatro días, pero la de Fidel Castro un mes, para poder intervenir en asuntos privativos de l s chilenos.

La Embajada cubana tenía un numeroso personal de más de cien personas, dedicadas a hacer de Chile una segunda Cuba. En dicha Embajada se poseían armas y desde allí se disparó contra l s soldados el día de la caída de Allende. La Embajada rusa era otro centro de propaganda marxista. Al abandonar Chile, la Embajada embarcó unos 40 automóviles. Muchas casas, mucho personal y muchos vehículos de la Embajada estaban dedicados a la propaganda marxista. Innumerables delegaciones de la Unidad P pular hacían continu s viajes a Cuba y Rusia, con pasajes pagados por el Gobierno chileno.

#### Concientización marxista.

La gran Editorial "Quimantú" estaba, preferentemente, dedicada a la publicación de libros marxistas y a imprimir textos escolares para Cuba.

La E N U (Escuela Nacional Unificada) en la cual el Episcopado de Chile estaba en desacuerdo, era un medio estudiado para inculcar el marxismo a los alumnos desde su más tierna infancia.

La T V estatal, las radios de l s partidos de la U.P., los diarios y revistas del régimen eran ampliamente favorecid s con suculentas cuotas y avisos de empresas del Estado, mientras se negaban los avis s a los medios de información de oposición.

La importante fábrica de papel, de Puente Alto, de las más importantes de América, estuvo al borde de la quiebra al negar el Gobierno marxista el reajuste de precios, con el fin de disponer el Estado de todo el papel y negarl a los opositores.

#### Declaración de ilegalidad.

Los más altos organismos de la República, hicieron n tar a Allende la ilegalidad permanente de sus actos. Es muy imp rtante tener esto presente:

- 1.- La Cámara de Diputados -le manifestó en un documento histórico la que ocupó toda una página de los periódicos, que el jefe del Estado había caído en la ilegalidad por burlar las leyes y la Constitución, reiteradamente. (22 de Agosto de 1973).
- 2.- La Corte Suprema -le dirigió una comunicación oficial redactada en términos jurídicos, valientes y terminantes expresándole que se había producido la quiebra de la legalidad. (26 de junio de 1973).
- 3.- La Contraloría General de la República Objeto en diferentes ocasiones los actos del Gobierno, negándose a cursarlos por ser ilegales. (Sobre promulgación parcial de Reforma Constitucional. 2 de julio de 1973).
- 4.- El Colegio de Abogados -declara en quiebra el ordenamiento jurídico del país. (8 de Agosto de 1973).

## Descontento general.-

-4-

El descontento se hacía cada vez mayor. En todo Chile se organizaban marchas de protesta. Fué famosa la llamada "Marcha de las cacerolas" efectuada en Santiago y en la que participaron mujeres de todas las clases sociales, haciendo ruido con cacerolas vacías para protestar por el desabastecimiento de alimentos. Muchas participantes fueron agredidas con piedras y garrotes por elementos de extrema izquierda. En dos oportunidades se efectuó un paro general de camiones que duró varias semanas. En otras ocasiones cerró el comercio de todo el país en protesta contra el Gobierno.

En los mismos periódicos los gremios pedían a S. Allende que renunciara. De mil maneras se demostraba el descontento de la ciudadanía por los errores, la incapacidad, el desorden, la inseguridad, el desabastecimiento, el sectarismo; en una palabra por el caos en que se encontraba el país.

## Fraude electoral.-

En las elecciones parlamentarias de 1973, en las que el Gobierno puso abundantes recursos para financiar las campañas de sus candidatos, obtuvo el alto porcentaje del 43% de la votación. Llamó la atención este inesperado repunte de votos, pero más tarde se comprobó un gran fraude consistente en inscripciones ilegales para votar varias veces. (Informe de Comisión investigadora de Facultad de Derecho de la Universidad Católica de Chile - Julio de 1973).

Fuó famoso el escándalo de los automóviles entregados a precio oficial en el desprestigiado Estanco Automotriz, a los candidatos de la U.P. para que éstos los revendieran en el mercado negro a precios elevadísimos y así financiar sus campañas.

## Derroche y lujo.-

Llamaba mucho la atención los "nuevos-ricos" surgidos de la noche a la mañana, entre los jerarcas del régimen. Gente que no tenía fortuna, aparecía súbitamente con grandes mansiones, lujosos automóviles y llevando una vida de grandes magnates. El pudor nos impide hablar del género de vida que llevaba el "Presidente del Pueblo".

## Intervención de las Fuerzas Armadas.-

Podían las Fuerzas Armadas y Carabineros seguir contemplando impacientes el armamentismo ilegal y el desastre moral, político, social y económico del país? Durante 3 años las FF.AA. fieles a su honrosa tradición dieron respaldo al Gobierno legítimamente constituido, pero que había perdido la legitimidad por sus errores y vicios. En un supremo esfuerzo por hacer enmendar rumbos proporcionaron a Allende, oficiales de la más alta graduación para formar parte del Ministerio, pero todo fué inútil; el Gobierno iba cada vez descendiendo más por el despeñadero.

El 11 de Septiembre de 1973 las FF. AA. y Carabineros, en un gesto de heroico patriotismo, dijeron ! BASTA ! y exigieron a Allende que entregara el mando. El Presidente se encontraba en el Palacio de Gobierno, llamado "La Moneda". Varias veces se le invitó a retirarse; en caso contrario el Palacio sería bombardeado. Se le ofreció retirarlo con resguardo de su vida y proporcionarle un avión para salir fuera del país con su familia. Por fin aceptó, pero cuando la patrulla entró a la Moneda a rescatarlo, Allende se había suicidado con una metralleta obsequiada por su amigo Fidel Castro y dedicada con una placa. Se sentó en un sillón, colocó la metralleta entre sus rodillas y se disparó un tiro debajo de la barba. Triste final de un hombre que batalló toda una vida por llegar a ser Presidente de Chile y realizó el más desastroso gobierno. Muchos años tardará el país en poder recuperarse.

Restauración nacional.-

Gigantesca labor tiene la Junta Militar para poner orden en todas las actividades del país. Se ha publicado el "LIBRO BLANCO", en donde se muestran documentos de las irregularidades y escándalos del pasado régimen. Por todas partes hay que establecer disciplina, honradez y eficacia. Los miembros de la Junta han dicho --No estaremos ni un día más ni un día menos--. Ellos dejarán el mando y llamarán a elecciones cuando Chile haya resucitado, pero esta resurrección será lenta y de gran esfuerzo. Es reconfortante ver cómo la ciudadanía ha respondido a la campaña de restauración, ofreciendo dinero y joyas para la marcha del país. Miles de esposos han cambiado sus anillos de oro por anillos de cobre, para obsequiar aquellos al nuevo Gobierno. Se han tomado drásticas medidas, pero todas estas medidas enérgicas son necesarias para que el enfermo sane.

Eladio Vicuña

Obispo de Chillán

CHILE.

.....  
-o-----o-----o-